

Entorno

## La salud, un imán para el capital en el año del Covid-19

El negocio hospitalario, el asegurador, el de la tercera edad o el de la reproducción asistida continuaron en 2020 activos en las operaciones corporativas.

A. Escobar  
28 dic 2020 - 05:00



*Como cada año, PlantaDoce.com realiza en las últimas semanas de diciembre un repaso a los últimos doce meses en el negocio de la salud, marcados por el impacto de la pandemia del Covid-19. Análisis macroeconómico de España y el mundo, recorrido por los fenómenos sociales que ha provocado el coronavirus y un recorrido por el impacto en las principales empresas del sector forman el Especial 2020: el negocio de la salud en el año del Covid-19.*

**Especial 2020: El negocio de la salud en el año del Covid-19**

A pesar de la crisis sanitaria derivada del estallido del Covid-19, tras el cierre temporal de muchos centros de salud durante meses y una situación económica adversa, **el negocio de la salud en España continúa siendo un gran escaparate y un imán para el inversor.** La concentración empresarial ha seguido estando presente en 2020,

---

# PlantaDoce.

---

sobre todo en segmentos como el hospitalario, el de la tercera edad y dependencia, el mercado de la salud reproductiva y el asegurador. Vithas, Quirónsalud, Ribera Salud, Korian, Helvetia o Healthcare Activos son algunas de las compañías que se han ido de compras en los últimos doce meses.

El pistoletazo de salida lo protagonizó el grupo hospitalario Vithas. El operador privado, controlado por Goodgrower, con un 80% del capital, llevó a cabo la adquisición del Hospital La Milagrosa de Madrid tras alcanzar un acuerdo con la Congregación de los Padres Paúles. **La operación suponía además el compromiso por parte de Vithas de realizar una inversión de treinta millones de euros** en la reforma integral del centro.

La inversión se destinó principalmente a ampliar, renovar y actualizar la tecnología sanitaria y los equipamientos médicos del hospital, aportando al centro los últimos avances diagnósticos, quirúrgicos y terapéuticos, así como a dotar al edificio de mayor accesibilidad funcional, sostenibilidad medioambiental y más confortabilidad. Este grupo, sin embargo, se vio obligado el pasado junio a colgar el cartel de cerrado del Hospital Valencia al Mar por las pérdidas acumuladas desde 2012, que ascendieron a más de un millón de euros.

## **Vithas adquirió el Hospital La Milagrosa de Madrid tras alcanzar un acuerdo con la Congregación de los Padres Paúles**

En el primer trimestre del año, Quirónsalud firmó un acuerdo para adquirir la Clínica de la Mujer en Bogotá (Colombia). El grupo expandió así su presencia en el país latinoamericano, después de las adquisiciones en Medellín y Cali en años anteriores. Clínica de la Mujer está ubicada en una zona residencial de Bogotá, ciudad con una población de más de siete millones de habitantes.

El hospital colombiano está especializado en áreas como ginecología, pediatría y obstetricia, entre otras. El centro cuenta con aproximadamente ochenta camas y cinco quirófanos, y en 2019 generó ventas por alrededor de veinte millones de euros. Ambas partes acordaron no revelar los términos de la adquisición.

**Durante el primer semestre Clínica Mi formalizó la compra de Clínica de Lleida a Divina Pastora**, que pasó a denominarse Mi Novaliança. De esta manera, el grupo

---

# PlantaDoce.

---

catalán, propiedad de la familia Masfurrell, consiguió su segundo centro tras la adquisición en 2015 de la Clínica Mi Tres Torres de Barcelona. En el momento de asumir la gestión en 2016, Clínicas Mi y Divina Pastora acordaron un posible derecho de compra sobre el centro sanitario.

## *Atrys Health, un revulsivo en el MAB*

El grupo hospitalario catalán adquirió la unidad productiva de la clínica, que incluye los activos adscritos al negocio, la titularidad de los contratos, licencias, permisos y personal.

Sin abandonar el sector hospitalario, otro de los grandes protagonistas es Ribera Salud. El grupo empresarial valenciano de gestión sanitaria fundado en 1997, participado por Centene Corporation y Banco Sabadell, anunció en verano la adquisición del hospital gallego Polusa.

**El Hospital Polusa es un centro sanitario que ofrece una cobertura asistencial general en Lugo.** La instalación cuenta con más de noventa camas, cinco quirófanos, una unidad de pacientes geriátricos, hospital de día oncológico, radiodiagnóstico, laboratorio clínico. Asimismo, la plantilla está conformada por más de un centenar de profesionales.

## **Ribera Salud anunció en verano la adquisición del hospital gallego Polusa**

Con esta operación, **el grupo Ribera Salud continúa diversificando su campo de actividad en la sanidad gallega, tras la adquisición de Povisa en 2019.** Povisa es el centro hospitalario privado más grande de España, con más de 40.000 metros cuadrados. En el ámbito público, gestiona para el Servicio Gallego de Salud (Sergas) y da atención a 134.000 ciudadanos. Povisa es, también, el único hospital privado de Galicia que tiene formación MIR para profesionales de varias especialidades (medicina interna, cirugía general, anestesiología, radiología y traumatología, entre otras).

Ribera Salud acabó 2020 igual que 2019. Ese año, el grupo compró la compañía

# PlantaDoce.

checa OB Klinika, una empresa centrada en cirugía de alta especialización. Con más de 130 trabajadores, realiza cerca de 500 operaciones bariátricas al año, un 33% de todas las intervenciones de este tipo que tiene lugar en República Checa. Ribera Salud selló la operación a través de Centroeuropa PDG, aunque no se especificaron más detalles acerca de la transacción.

**La adquisición de OB Klinika se produjo un año después de que Ribera Salud se hiciera con una participación mayoritaria de la eslovaca Pro Diagnostic Group, una compañía especializada en radiología y medicina nuclear.**



El grupo Ribera Salud adquirió en 2019 el Hospital Povisa en Galicia

Otro de los sectores que más operaciones corporativas protagonizó en 2020 fue el de la tercera edad. **Korian, red de centros sociosanitarios, compró en abril la residencia Viña del Rey**, situada en La Carolina (Jaén), impulsando de esta manera la actividad de la compañía en Andalucía. Este geriátrico se integra en Seniors, una compañía española que adquirió Korian a principios de 2019 y que opera distintas residencias en esta comunidad y en Valencia. Estos centros se suman a su vez a las 696 plazas residenciales (privadas y concertadas) y a las 130 plazas de centros de día que formaban parte del negocio geriátrico de Corpfin.

Healthcare Activos, gestora de proyectos inmobiliarios especializada en el sector sanitario, anunció en los primeros meses del año un desembolso de treinta millones de euros en la compra de un hospital y cinco centros policlínicos en Cartagena (Murcia). La compañía adquirió estos activos al grupo Centro Médico Virgen de la Caridad, controlado por la firma de capital privado Magnum Capital. La socimi dirigida por el ex Sarquavitaie Jorge Guarner también adquirió cinco residencias a

---

# PlantaDoce.

---

| Mapfre por un total de cincuenta millones de euros.